

Posicionamiento de la red Mercociudades ante el próximo Foro Urbano Mundial – WUF 12

Desde la Vicepresidencia de Economía Urbana de Mercociudades (Esteban Echeverría y Asunción), convocamos a todas las ciudades miembro a realizar aportes al **posicionamiento de la Red** ante el próximo **Foro Urbano Mundial (WUF)**, que se llevará a cabo del 4 al 8 de noviembre en El Cairo, Egipto.

En esta 12ª sesión del WUF, se abordará la crítica cuestión de la rápida urbanización y sus efectos de largo alcance sobre las comunidades, las ciudades, las economías y el cambio climático.

Como representación latinoamericana de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU), aprovecharemos nuestro rol en el Global Taskforce¹ como parte del colectivo que conforma la Asamblea Mundial de Gobiernos Locales y Regionales. Este espacio es reconocido oficialmente por la Asamblea General de las Naciones Unidas por su contribución al desarrollo urbano sostenible y a la implementación de la Nueva Agenda Urbana.

Inspirada por el actual contexto internacional, la reunión de la Asamblea Mundial en el próximo Foro Urbano Mundial abordará las crisis superpuestas y centrará su atención en una recuperación sostenible, así como en consolidar los principios de la Nueva Agenda Urbana dentro de la transformación prevista por la Agenda Común del secretario general de las Naciones Unidas.

Las ciudades miembros de Mercociudades respaldamos las metas de la Agenda 2030 y reiteramos nuestro compromiso para alcanzarlas. Creemos que los gobiernos locales, en colaboración con los regionales y nacionales, aún tienen un papel crucial que desempeñar en esta agenda de desarrollo planetario. Sin embargo, tanto a nivel mundial como regional, todavía estamos lejos de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y es necesario realizar avances significativos para transformar nuestras sociedades y cumplir con la Agenda 2030.

Desde Mercociudades, queremos destacar las oportunidades y desafíos pendientes para lograr un desarrollo sostenible, así como la dedicación de los gobiernos locales para supervisar y promover su cumplimiento, asumiendo un papel activo en la transformación positiva.

¹ El Global Taskforce reúne a más de 35 redes globales de ciudades y regiones, representando a habitantes de metrópolis, ciudades periféricas, intermedias, regiones, áreas rurales y pequeños municipios.

Reafirmamos nuestro compromiso por un mundo sin pobreza ni hambre, que promueva y proteja los bienes comunes, la democracia y aborde los desafíos de la transición demográfica y la urbanización. Además, nos comprometemos a revertir las desigualdades, empoderar a grupos históricamente marginados y garantizar la salud para todos y todas, mientras preservamos nuestros ecosistemas y nos adaptamos al cambio climático.

Celebramos la diversidad cultural y promovemos la cooperación entre instituciones públicas como base para reconstruir la confianza comunitaria.

Es crucial abordar las crisis climáticas, naturales y de contaminación para una recuperación sostenible, consagrando los principios de la Nueva Agenda Urbana en la transformación propuesta por la Agenda Común del Secretario General de las Naciones Unidas.

En Mercociudades, nuestro objetivo principal es abordar los desafíos de la vida urbana, implementando los ODS y la Agenda 2030, mientras destacamos las particularidades, experiencias, buenas prácticas y demandas de los territorios latinoamericanos a nivel regional y global.

Este documento surge del trabajo conjunto de los espacios temáticos de la red, que abordan problemas comunes en la economía urbana y la construcción del derecho a la ciudad, como el desarrollo económico local, el fomento de negocios, la economía social y solidaria, la seguridad ciudadana, la autonomía, la gestión y la participación.

Entendemos la importancia de contribuir de manera coordinada a la implementación de la Nueva Agenda Urbana, tanto en su conceptualización como en las diversas iniciativas de implementación, siempre aportando la perspectiva regional en esta construcción. Reconocemos a actores como CGLU, CEPAL, ONU Hábitat, entre otros, como socios clave en este proceso.

Con un enfoque particular en el ODS 11, relacionado con la vida en las ciudades, consideramos fundamental abordar temas relacionados con las problemáticas de las ciudades intermedias y las periferias metropolitanas.